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МФК «КАПИТАН»

23 октября, свой первый юбилей – 10 лет со дня ос-
нования отмечает «Мини-Футбольный Клуб «Капитан», 
который смело можно назвать уникальным для нашего 
города явлением! 

Поэтому, сегодня, в столь праздничный для его осно-
вателей и членов Клуба, мы представляем Вашему вни-
манию рассказ об истории его создания и достижениях 
за первое десятилетие жизни! 

И, как водится, в таких случаях слово предоставляется 
тем, кто придумал и создал этот футбольный проект!

Итак, об имениннике нам расскажет Андрей Строчков 
– один из инициаторов и создателей МФК «Капитан», а 
также его главный тренер:

– Родился в Новосибирске, где служили отец и мать. Там же 
прошло раннее детство. 

Если говорить о футболе, то этот вид спорта там не был в 
приоритете. Зима, снег, лед, ну и значит в фаворе – хоккей! А 
футбол – это летом, так, для забавы!

Вот и я забавлялся им, пока не получил травму колена, гоняя 
мяч на лугу!

Травма была настолько серьезной, что посещать школу я не 
смог, и мои родители приняли решение отправить меня, малого, 
к бабушке в Севастополь. Она работала учителем, и по мысли 
моих, занятых на службе родителей, должна была не позволить 
мне отстать от школьной программы.

Так я и оказался в городе-герое! 
Как и рассчитывали родители, моя учеба, благодаря заботам 

бабули, не пострадала, да и процесс лечения в благоприятном 
морском климате проходил благоприятно. И вот, наконец, насту-
пил день, когда сняли опостылевший гипс, и я смог вернуться к 
участию в различных дворовых спортивных играх! 

Правда, хоккея как такового, в Севастополе не было, а спор-
том № 1 был футбол! Ну и сами понимаете, что по итогу мои 
друзья привели меня в школу № 57, где на школьном стадионе 



2

проводила свои тренировки детская команда «Волна» под ру-
ководством Игоря Евгеньевича Кивы. 

Открывшийся мне в Севастополе футбол так поразил меня, 
что я на полном серьезе решил, что он, и только он станет самым 
главным для меня делом в жизни! Вы, конечно, можете смеяться 
над моей наивностью и детской непосредственностью, но я-то 
действительно так считал, и даже за праздничным столом, на-
крытом моими родителями по случаю моего 13-ти летия уверенно 
заявил о том, что сделаю все для того, чтобы внести свое имя 
в историю мирового футбола! Вот так, не больше и не меньше!

Что касается моего непосредственного участия в тренировках 
и играх, то судьба определила мне место в воротах, и скажу о 
том, что я выглядел в них довольно неплохо. Недаром старший 
тренер футбольной Академии ПФК «Севастополь» Александр 
Владимирович Белобаба обратил на меня внимание и при-
гласил в свою команду.

Сказать о том, что я был рад, это значит ничего не сказать!
 Ведь в те годы мечтой для каждого севастопольского маль-

чишки, занимающегося футболом, было попасть в «Викторию» и 
в созданную на ее базе и благодаря ей футбольную Академию 
ПФК «Севастополь».

Команда 1992 г.р. в 2007 г. Тренеры Белобаба А. Суворов А. Орлов И.
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Я очень благодарен своему первому тренеру  Игорю Евгенье-
вичу за все то, что он мне привил на занятиях в «Волне», ведь 
это позволило мне неплохо показать себя на качественно новом 
и очень высоком уровне!

Сами посудите, ведь моя новая команда была частью профес-
сионального клуба, и вместе со мной тренировались не только 
местные, но и иногородние ребята со всей Украины, приехавшие 
в Академию ПФК «Севастополь», в числе которых был и Артем 
Лутченко из Чернигова, ставший моим другом и коллегой по 
вратарскому ремеслу.

О серьезности отношения к нашей подготовке со стороны ру-
ководства ПФК «Севастополь» говорит тот факт, что, специально 
для индивидуальной и дополнительной работы с нами, в штате 
Академии были высокопрофессиональные специалисты в различ-
ных областях футбола, в том числе и по вратарскому искусству. 

Так с нами, юными вратарями, работал Александр Евге-
ньевич Синельников, в свое время на протяжении многих 
сезонов поигравший во многих профессиональных командах. Он 
многое дал мне и как вратарю, и как начинающему спортсмену 
– профессионалу! В дальнейшем судьба снова свела меня с ним, 
правда, уже в другом качестве, но об этом я расскажу позднее!

Что касается соревнований, в которых принимала участие наша 
команда, то мы выступали в юношеском Первенстве Украины, 

Команда футбольной Академии ПФК Севастополь 1992 г.р. на финале  
в Никополе в 2008 г.
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причем по высшей лиге! Ну а если говорить о результатах наших 
выступлений, то мне доводилось принимать участие в финальной 
части этих соревнований, где собиралась вся «элита» юношеского 
футбола Украины! Причем, мы там не «пасли задних!»

Вот только вся эта идиллия внезапно закончилась!  И все дело 
в том, что при прохождении очередной процедуры заявки на 
Первенство Украины среди юношей ее участники, достигшие 16 
лет, должны были предъявлять паспорта гражданина Украины, 
а у меня его не было, так как мои родители были гражданами 
Российской Федерации!

Я был в шоке от расставания с футболом! 
Конечно, для души можно было выступать в городских лю-

бительских командах, тем более такой опыт у меня был, когда 
Игорь Владимирович Орлов, один из наших тренеров, смог 
заявить меня, восстанавливающегося после травмы за команду 
«Компасс», выступавшую в Первенстве Севастополя «по мужи-
кам». 

Но согласитесь с тем, что такое было абсолютно неприемлемо 
после выступлений в Первенстве Украины, и всех моих юноше-
ских амбиций! Да, футбол был, есть и остается любимой игрой 
на любом уровне, но я ведь рвался к вершинам футбольной 
славы и успеха, а тут жизнь футбольного пенсионера в 16 лет!

Но тут на помощь пришел мой отец Юрий Алексеевич 
Строчков. Он смог договориться со своими знакомыми в Мо-
скве, и вот я уже участник Первенства Москвы и России. Како-
е-то время довелось поиграть за юношеское «Динамо», но не 
сложилось, так как в командах таких великих клубов играют…

Ну вы сами понимаете, что только «заслуженные» юные 
футболисты!

Я же перешел в «Химки», но скажу о том, что амбиций и 
планов подняться на вершины футбола из-за понижения статуса 
моей команды у меня меньше не стало!

Вот только, опять беда! В одной из игр после столкновения с 
нападающим я получил серьезную травму, и после консультаций 
с врачами мы с отцом приняли решение, что не стоит искушать 
судьбу и карьеру футболиста мне надо завершать.

Надо ли говорить о том, в каком состоянии я оказался! Не ска-
жу о том, что жить не хотелось! Нет, таких мыслей не возникало! 
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Другой вопрос стоял предо мною – как теперь жить? Жить без 
футбола!  Ведь в понимании парня того возраста само понятие 
«футбол» было связано с личным участием в игре! 

И вот в этом состоянии неопределенности, я поехал в Сева-
стополь. 

Футбол манил, и я стал захаживать на тренировки к своему 
тренеру Александру Евгеньевичу Синельникову, основав-
шему детский футбольный клуб «Мегастрой», которому мы с 
отцом в свое время помогали чем могли. 

Не скажу о том, что у меня были какие-то определенные 
мысли, связанные с работой в футболе.

Я ведь говорил о том, что еще не наигрался в него! 
Но вдруг, в один прекрасный день (и как выяснилось, это 

не просто словосочетание такое) перед поездкой на турнир в 
Ленино заболел Александр Евгеньевич, и его помощник Игорь 
Владимирович Орлов предложил мне повезти на турнир его ко-
манду! Он был убедителен, и как бы я не пытался отказаться от 
этого предложения, ссылаясь на отсутствие опыта, открутиться 
мне не удалось!

 Что касается отсутствия опыта, то так оно и было, но кое-ка-
кие базовые знания у меня были, так как в свое время, по совету 
матери, я поступил в Российский государственный университет 

Мегастрой Начало. Тренеры Синельников А. Е. Орлов И. В.
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физкультуры и спорта, где обучался на тренера. Правда, тогда 
это было не по призванию, а так, типа «дань традиций»! Мол все 
спортсмены поступают на тренерское отделение, а я чем хуже! 
Честно скажу о том, что реальных мыслей о работе тренером у 
меня не было, ведь мальчишеская душа-то еще не наигралась, 
и продолжала рваться на футбольное поле! 

Ну а в истории с поездкой на турнир с чужой командой все 
закончилось тем, что уступил я просьбам Игоря Владимировича, 
поехал с мальчишками, а по итогу остался работать тренером в 
детском футболе! Причем, пришло это решение как-то внезап-
но! Как будто кто-то свыше решил, что я ему нужен и именно в 
качестве детского тренера. Наверное, это судьба!  

А еще я хочу сказать: «Спасибо, мамулечка, за твой сво-
евременный совет!». 

По возвращении с того турнира я с огромным желанием при-
нялся осваиваться в открывшемся для меня новом, огромном и 
прекрасном мире детского футбола! Довольно быстро пришли 
первые, хоть и небольшие успехи, а на одном турнире, состо-
явшемся в Судаке, меня даже удостоили звания «Лучшего 
тренера турнира»!

Может быть и по сей день я продолжал работать детским тре-
нером, но однажды отцу позвонил его друг из Нижневартовска, 
и узнав о том, что я работаю футбольным тренером, предложил 
попробовать себя в футзале, обосновав свое предложение тем, 
что мне, как тренеру в большом, классическом футболе, по 
причине его огромности и зарегулированности, будет крайне 
сложно получить какие-либо перспективы и достигнуть насто-
ящих успехов!

А футзал, это новый и динамично развивающийся вид футбо-
ла, и для людей со свежими идеями и желанием себя проявить, 
он может дать и перспективу, и результат.

Что сказать? Предложение было заманчивым! Вот только ни 
я, ни отец толком не имели представления ни о мини-футболе, 
ни о футзале! 

Но тут как раз удачно подвернулась поездка на сессию в 
Москву, где в это время проходил Всероссийский финал сорев-
нований «Мини-футбол в школу». 

Я поехал посмотреть и удачно попал на выставочный матч с 
участием команды «Звезд России» и «Дины» – лучшей команды 
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страны! Надо ли говорить, что продемонстрированный ими яркий 
футбол покорил меня и с новой силой разжег во мне амбиции 
и желание достичь успеха, но теперь уже в этом виде футбола!

А почему – бы и нет, подумал я?! Ведь по-большому счету 
в Севастополе в этом виде футбола можно было себя неплохо 
проявить! 

Ну сами посудите! Да, в городе проводились городские со-
ревнования по мини-футболу и футзалу! Но это ведь просто 
так, для души, а вот серьезного футбола профессионального 
формата в городе не было с 2012 года, после того, как пре-
кратила свое существование команда ПФС «Севастополь», 
выступавшая в высшей лиге Украины. Ну а про детский футзал 
я даже говорить не буду! Его, как отдельного вида, просто 
никогда не существовало!

Вообщем я загорелся! Правда, немного остужало мой пыл то 
обстоятельство, что у меня не было никаких знаний в вопросах 
организации учебно-тренировочного процесса в футзале! Все 
то, что смог вспомнить из области «Мой опыт в мини-футболе» 
в качестве методической базы просто не годилось! Но отец 
посоветовал не рвать сердце и не бежать впереди паровоза, а 
объяснил, что для начала нам надо создать свою официальную 
организацию, то есть придать нашей мечте легитимность!

Кто-бы спорил?!
А знаете, что было самым сложным на том этапе? Придумать 

название создаваемого Клуба! Скажу о том, что было много яр-
ких идей на этот счет! Но в первую очередь хотелось показать, 
что наш клуб, он прежде всего связан с морем!  Ну и амбиции 
должны были присутствовать, этакое мужское, боевое начало!

Помните, как говорил один из знаменитых и опытных морских 
авторитетов: «Как вы судно назовете, так оно и поплывет!»

Поэтому в первую очередь перебрали названия прославлен-
ных и заслуженных кораблей!  Была даже идея назвать клуб –  
«Адмирал»!

Но решили быть поскромнее, да и к тому же адмирал, он 
ведь командует эскадрой кораблей, а у нас-то был только один 
корабль – наш клуб, ну а на нем, как на отдельной боевой еди-
нице, главным является не адмирал, а КАПИТАН! 

Вот на этом названии и решили остановиться!
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 Уважаемые читатели! Прежде чем продолжить рассказ о соз-
дании клуба, отвечу на не заданный, но буквально висевший в 
то время в воздухе вопрос от скептиков и доброхотов: «А зачем 
вам надо было создавать именно Клуб?»

– «Мол, собрали бы одну – две командочки и успешно изо-
бражали первопроходцев, благо, что в этом сегменте городского 
футбола никто никогда не работал! 

Находили бы необходимое для собственной сытой жизни 
количество желающих приобщиться к этому экзотическому 
виду футбола, доводили бы их лет до 12 – 13, а там «выпуск» 
и набирай малышей «по-новой»! 

– «На выходе – слава единственных в городе специалистов 
по детскому футзалу, стабильный доход, уважение родителей 
и детей! Вообщем никаких проблем и самое главное – никаких 
вопросов от родителей и воспитанников по поводу профессио-
нальных перспектив! 

Надо только все годы обучения ребенка декларировать его 
родителям следующий постулат: «Если ваш сын что-то стоит в 
футболе, его обязательно увидят и пригласят в какую-либо Ака-
демию! А мы тут, типа приобщаем вашего ребенка к здоровому 
образу жизни, даем базовые знания в футзале и в силу своих 
возможностей участвуем в соревнованиях! Ну а раз вашего ре-
бенка не пригласили никуда, то значит либо он не перспективен, 
либо вы не доработали с его воспитанием!»

– «В общем, можно неплохо было жить – не тужить, иметь 
хорошие денежки, а вы тут замахнулись на создание Клуба, 
который кроме вложения весьма приличных средств, потребует 
от вас знаний, опыта и даже определенного везения в вопросах 
как создания и организации его работы, так и в вопросах допу-
ска клубных команд к официальным соревнованиям, постановки 
учебно – тренировочного процесса и его обеспечения. Вообщем, 
та еще будет головная боль!»

– «Но основной и самой актуальной проблемой клубной деятель-
ности» – благожелательно говорили опытные футбольные люди –  
«станет вопрос о перспективах роста для ваших взрослеющих вос-
питанников, так как они, не получив приглашения от футбольных 
Академий, годам к 14 – 15, просто разбегутся, сочтя себя бес-
перспективными! А не будет главной команды – не будет Клуба! 
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Ведь если ваши воспитанники не увидят свою перспективу 
во взрослом футболе прямо у себя перед глазами, то как их 
можно будет мотивировать к профессиональному росту? Ну и 
про эффективную работу клубных тренеров тоже можно и не 
говорить! Без высокой идеи она станет сродни работы пастуха, 
пасущего стадо, приносящее ему доходы»!

В общем, учитывая приведенные выше соображения, можно 
было уверенно сказать о том, что для тех, кто собирался создать 
футбольный клуб, работка предстояла еще та!

Все то, о чем я вам рассказал, не было для меня секретом, 
так как я специально ознакомился в интернете с информацией 
по этой теме, да и мое пребывание в ПФК «Севастополь», самом 
ярком футбольном клубе Севастополя, дало мне представление 
по каким законам должен работать настоящий Клуб. Так что, 
предстоящая работа впечатляла даже в чисто теоретических 
выкладках! Но, знаете, эта грандиозность идеи меня не пугала, 
а наоборот прельщала и манила!

Помните, я рассказывал о том, что в детстве, на своем дне 
рождения заявил о том, что «…сделаю все для того, чтобы внести 
свое имя в историю мирового футбола!»

Только ради Бога, не подумайте обо мне, как о мальчишке – 
болтуне, или о пижоне!

Ведь я вкладывал в свои слова совершенно другой смысл! 
Просто мне хотелось сделать в футболе нечто исключительное, 
по-настоящему стоящее, заслуживающее уважения, а главное –  
полезное людям и футболу! 

Вот именно по этой причине я и настоял на том, что мы бу-
дем создавать именно Клуб, ставящий перед собой серьезные 
профессиональные задачи!

Здесь хочется сказать отдельное «спасибо» моему отцу, 
Юрию Алексеевичу, пришедшему на помощь своему беспо-
койному сыну, и согласившемуся стать президентом клуба, а 
значит взявшему на себя заботы по законодательному оформ-
лению Клуба и соответственно представительские функции в 
переговорах с различными серьезными людьми. 

Я -то, как вы понимаете, в силу своего возраста не сильно 
разбирался в юридических вопросах, да и выглядел слишком 
юным, чтобы кто-то из чиновников воспринимал меня всерьез!
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Ну а пока папа – президент решал серьезные вопросы в 
спортивных и административных верхах, я занялся фактическим 
созданием собственно футбольной структуры Клуба.

Вот только в отличии от существовавшего в свое время ПФК 
«Севастополь», наш Клуб предстояло строить не сверху, а снизу, 
от детских команд!

Их основой стали мальчишки, ранее занимавшиеся в «Ме-
гастрое» у меня и у Игоря Владимировича Орлова. Когда мы 
пошли искать успехов и признания в новом виде футзала, то и 
наши воспитанники пошли за нами! А как могло быть по-дру-
гому, если мы очень старались для них! Знаете, в дальнейшем, 
когда приходилось сталкиваться с нерешаемыми на первый 
взгляд трудностями, возникало желание взять и все бросить! 
Но останавливало то, что можно высказать словами известного 
французского писателя: «Мы в ответе за тех, кого приручили!»

 Ну а первыми тренерами МФК «Капитан» стали Игорь Вла-
димирович Орлов, Ваш покорный слуга и Артем Чупцов. 
Игорь Владимирович, правда, скоро ушел, но на его место при-
шли новые люди. 

Чтобы на первых порах как-то обозначить себя в городском 
футболе и дать своим воспитанникам возможность попробовать 
свои силы в новом для них виде футбола мы организовали турнир 
на «Кубок МФК «Капитан», из участия в котором я вынес стойкое 
убеждение в том, что необходимо срочно начать искать дорогу 
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для выхода на всероссийский уровень соревнований, так как на 
городском уровне мы просто будем вариться в собственном соку!

И знаете, получилось, как в том выражении: – «кто ищет, тот 
всегда найдет»! Оказалось, что существует целая программа, 
которая называлась «Мини-футбол в школу», дававшая воз-
можность командам общеобразовательных школ выступать на 
очень хорошем уровне.

Я загорелся этой темой и собрав своих мальчишек в школе № 
45 уже в 2015 году выехал с ними на первый в нашей истории 
турнир в город Ейск. Таким образом, можно сказать, что мы 
«прорубили окно» в Россию!

Что же касается нашей 
работы в городе, то она в 
скором времени дала свои 
результаты, и в разных 
районах города открылись 
наши филиалы! С нами ра-
ботали Игорь Демешке-
вич, Павел Щербачен-
ко, Дмитрий Соловьев, 
Артем Альянов. 

Всему этому немало по-
способствовало то обсто-
ятельство, что, благодаря 
отцу, нам удалось по ли-
нии Олимпийского Совета 

Севастополя получить грант, позволивший получить для клуба 
мини-футбольную экипировку, инвентарь и даже настоящие 
футзальные ворота. 

Практически одновременно с созданием детских и юношеских 
команд клуба мы решили попробовать свои силы во взрослом 
футболе, так как мысль о непременном наличии в клубе взрослой 
команды никогда не выходила у меня из головы!

А после переданного мне отцом разговора с Генеральным 
директором Ассоциации мини-футбола России Эмилем Гумето-
вичем Алиевым, состоявшимся на Форуме в Москве, вопрос о ее 
создании стал для меня просто «идеей – фикс»!. 

 Эмиль Гуметович, выслушав рассказ отца о желании работать 
в мини-футболе, о создании Клуба и о работе с детьми, прямо 
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и ясно сказал, что пока у нас в клубе не будет своей взрослой 
команды, выступающей в серьезных соревнованиях, мы можем 
даже не заморачиваться мыслями о достижении каких-либо 
результатов и о нашем признании на серьезном уровне!

Кое-какие шаги в этом направлении мы и ранее предпринима-
ли. Так в 2016-2017 годах попробовали собрать ребят, которых 
я знал по футбольной Академии ПФК «Севастополь» и заявиться 
с ними в городские соревнования, проводимые среди мужских 
команд Валентином Медведевым. Но по ряду причин этот проект 
нас не удовлетворил!   

Начнем с того, что все приглашенные мною ребята ранее зани-
мались большим, классическим футболом, а тут на паркете была 
своя специфика. Ну и конечно, возникли определенные вопросы в 
сфере управления командой и взаимоотношениями между мной и 
игроками. Они ведь никаким образом не зависели от меня! Была 
у них добрая воля – они собрались на игру, а появились какие-то 
свои дела, позвонили – извинились, и не пришли. 

Вообщем, тема оказалась несостоятельной!
 Пришлось искать новые идеи. И тут по аналогии с «Мини –  

футболом в школу» мы решили использовать программу «Ми-
ни-футбол в ВУЗы». 

 А что, неплохая мысль! Выглядит красиво и функционально:
– наши мальчишки из детского клуба со временем подрастают, 

заканчивают школу, и вот тут у них появляется возможность по-
ступления в престижный ВУЗ, и при этом продолжать выступать 
в столь любимом для них виде спорта! 

– среди иногородних ребят, поступающих в Университет, 
всегда найдутся талантливые футбольные ребята и они к общей 
пользе вольются в наши ряды. Может получиться приличная 
командочка!

Если же говорить о результатах, то в итоге, после нашей 
идеи ВУЗ получит стабильно тренирующуюся команду, которая 
сможет достойно представлять Университет на ведомственных 
соревнованиях, а Клуб получает возможность осуществлять свою 
деятельность на спортивной базе учебного заведения!

Все бы ничего, но проблема была в том, как грамотно донести 
эту идею до ВУЗовского начальства и заинтересовать его ею. 
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Переговорили с деканом кафедры физвоспитания Георгием Бу-
дагьянцем, и тот, ранее работавший на аналогичной должности 
в Луганском университете, имевшем свою мини-футбольную ко-
манду, выступавшую в Чемпионате Украины, горячо поддержал 
идею создания в ВУЗе команды. 

Но вот только с деньгами на поездки у него было напряжён-
но, и, таким образом, первую поездку в Астрахань на турнир по 
ВУЗовскому мини-футбола нам пришлось везти студенческую 
команду за счет МФК «Капитан».

Но мы готовы были идти на такие жертвы, так как надеялись 
на понимание руководством Университета и дальнейшее содей-
ствие и сотрудничество.

Вот только, к сожалению, вынашиваемые нами амбиционные 
планы, не получили ожидаемого развития, и нам так и не удалось 
создать свою первую клубную команду при Университете. Но, 
тем не менее, наше сотрудничество с этой уважаемой органи-
зацией продолжалось и продолжается по сегодняшний день.

После неудачи в Универе мы не отказались от желания со-
здать главную клубную команду, но теперь решили реализовать 
ее на других принципах. На каких? 

Команда СевГУ по мини-футболу
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Да просто мы вспомнили одну мудрую мысль: «Хочешь что-то 
сделать хорошо – сделай это сам!»

Вот и решили: а зачем нам кого-то искать, если мы сами 
способны взять и просто вырастить из своих же мальчишек 
нашу первую команду!  Да, на это уйдут годы труда, но нас это 
не пугало! Строительство клуба, это ведь процесс длительный! 

И вот сегодня, после нескольких лет серьезной работы, мы 
уже можем сказать о том, что костяк этой команды создан. Наши 
мальчишки первых наборов выросли, возмужали и уверенно 
чувствуют себя на серьезных взрослых соревнованиях.

Рассказ о созданной нами главной команде начну с того, что 
свое первое боевое крещение на серьезном уровне она полу-
чила в 2021 году, когда приняла участие в турнире первой лиги 
Первенства Крыма по футзалу. И этот первый блин не оказался 
комом! Мы победили и получили право в следующем сезоне 
выступать в высшей лиге Чемпионата Крыма!

Скажу о том, что и в этой серьезной компании опытных команд 
мы отнюдь не выглядели робкими новичками. А просто взяли и 
заняли Первое место!

Сегодня в этих турнирах выступает наша молодежная коман-
да, выросшая у нас на глазах, а главная пошла выше!

Не остались в стороне наши детские и юношеские команды. 
Они уверенно выступают в крымских соревнованиях, различных 
серьезных турнирах уровня Южного Федерального Округа!

Таким образом, могу доложить, что к 2021 году мы смогли 
создать полную структуру достойную профессионального клуба! 

Теперь нам оставалось сделать серьезный шаг и стать частью 
российского организованного футзального сообщества. Скажу о 
том, что много времени и труда было затрачено нами на то, чтобы 
показать нашим российским коллегам, что мы серьезная органи-
зация, и что мы реально существующий и развивающийся клуб! 

И знаете, как нам было радостно, когда в 2022 году Ис-
полком «Ассоциации мини-футбола России» огласил 
свое решение о принятии «Ассоциации мини-футбола 
Севастополя» коллективным членом Ассоциации! 

Наш новый статус давал нам возможность заявить свою пер-
вую команду в Первую лигу аматорского Первенства России, 
а наши детские команды в Первенстве России по программе 
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«Спорт высших достижений». Надо ли говорить о том, что мы 
постарались немедленно воспользоваться этим!

И здесь хочется выразить нашу искреннюю благодар-
ность Правительству Севастополя и лично Губернатору 
нашего Города Михаилу Владимиру Развожаеву, которые 
узнав о зачислении нашего Севастопольского клуба МФК 
«Капитан» в российскую футзальную семью, приняли 
решение о финансировании участия наших команд в 
Российском Первенстве из городского бюджета! 

 Параллельно было принято решение об открытии отделения 
мини-футбола в Спортивной Школе № 3. Недаром на некоторые 
из своих первых соревнований мы выезжали под названием «СШ 
№ 3 – МФК «Капитан». 

А еще нашему клубу, теперь представляющему Город, для 
проведения тренировок и игр был предоставлен прекрасный 
спортивный зал в современном ФОКе на улице Шевченко.

И нам было чем отблагодарить наш Город за оказанное дове-
рие. Уже в своем первом сезоне Первой российской футзальной 
лиги 2022-2023 годов мы смогли завоевать «бронзу» в своей 
зоне и принять участие во Всероссийском финале аматорской 
Первой лиги России, где заняли высокое 9-е место из числа 16-
ти сильнейших российских команд!

Если же говорить о результатах, показанных нашими команда-
ми за всю историю существования нашего Клуба, то пожалуйста, 
представляем Вам их!

ДЕТСКИЕ КОМАНДЫ:
- Чемпионы Севастополя и победители Первенства Крыма 

(2017, 20119, 2020, 2023 г.г.) 
- Финалисты всероссийского проекта «мини-футбол в школы» 

(2019 г.)
- Команды U-12 и U-14 – участники зональных соревнований 

Первенства России в Южном Федеральном Округе и Северо-Кав-
казском Федеральном Округе. 

- Обладатели Кубка ЮФО и СКФО (2021)

МОЛОДЕЖНАЯ КОМАНДА:
- Участница Высшего дивизиона футзальной «ПАРК ЛИГИ 

КРЫМА»
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ГЛАВНАЯ КОМАНДА:
– ЧЕМПИОН Первого ДИВИЗИОНА футзальной «АРСЕНАЛЪ 

ЛИГИ КРЫМА» (2020/21)
– ЧЕМПИОН высшего ДИВИЗИОНА футзальной «ПАРК ЛИГИ 

КРЫМА» (2021/22)
– 3 место зоны ЮФО и СКФО первой лиги России (2022/23)
– Топ-10 Всероссийского финала первой лиги России (2022/23)

Капитан 2008-2009 г.р. победитель Кубка ЮФО-СКФО МФК

Всероссийские соревнования по мини-футболу...
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Как вы теперь видите, за десять лет нами была проделана 
большая работа, которая дала свои результаты! 

И мы, пользуясь случаем, хотим поздравить с 10-ле-
тием МФК «Капитан» всех тех, кто стоял у истоков соз-
дания нашего клуба, всех тех, кто все эти годы честно 
трудился на его благо, и всех тех, кто, веря в нас, помогал 
и помогает нам! 

Что же касается наших планов на будущее, то для начала 
будем стараться вывести Клуб в профессиональный футзал 
России! А там посмотрим! 

Отдельная благодарность фирме «ПЭЙБЕРРИ» за содей-
ствие в развитии и финансовую поддержку МФК «Капитан»!

 

Материал для опубликования в СМИ и изготовления печатной 
продукции, подготовленный по итогам беседы с Андреем Юрье-
вичем Строчковым, и посвященный юбилею МФК «Капитан» был 
создан Евгением Евгеньевичем Репенковым.

Верстка: Макаренко Юлия.
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Всероссийские соревнования по мини-футболу
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Команда 2010-11 г.р. сезон 2021..22

Команда 2008 09 г.р.  сезон 2021..22
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Команда 2006–2007 г.р. Первенство Крыма сезон 2022 г.


